

13. Februar 2026

## 108 Lehrpersonen diplomiert

**Absolvent:innen der Studiengänge Kindergarten- und Primarstufe sowie Sek I der Pädagogischen Hochschule St.Gallen durften am Donnerstag, 12. Februar 2026, ihre Diplome und Zertifikate entgegennehmen. Rektor Prof. Dr. Horst Biedermann ermunterte sie, die Lehrpersonen zu sein, an die sich nachfolgende Generationen gerne erinnern.**

Mit einer Premiere ging am Donnerstag, 12. Februar 2026, für 108 Studierende der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) ein besonderes Kapitel zu Ende: Erstmals feierten berufsintegrierte Studierende der Kindergarten- und Primarstufe gemeinsam mit Absolvent:innen des Studiengangs Sek I ihren Diplomabschluss. Dass die Evangelische Kirche Linsebühl dabei bis auf den letzten Platz besetzt war, kam nicht überraschend. Schliesslich wollten zahlreiche Familienmitglieder und Freunde diesen besonderen Moment miterleben.

### Einfühlungslehrkräfte sind gefragt

«Die Schule von heute und morgen ist ein echter Lernort unserer Zivilisation», sagte Prof. Dr. Nicolas Robin, Prorektor Ausbildung der PHSG, zu Beginn der Feier. Lehrpersonen übernahmen darin eine entscheidende Rolle: Sie begleiteten ihre Schüler:innen dabei, sich Werkzeuge und Kompetenzen anzueignen, um eigene Träume und Pläne zu verwirklichen. «Gefragt sind deshalb einfühlungslehrkräfte, die ihren Schüler:innen zuhören, Denkräume gestalten und Lernen als gemeinsamen Entwicklungsprozess verstehen», so Nicolas Robin.

Das Gastroreferat hielt an diesem Abend Donat Ledergerber. Der Departementsleiter Bildung und Sport der Stadt Wil war auch während mehrerer Jahre als Oberstufenlehrer und Schulleiter tätig. Er kennt die Herausforderungen des Schulalltags und gab den angehenden Lehrpersonen drei Gedanken mit auf den Weg: Sie sollen auf die eigene Wirkung vertrauen, sich die Freude bewahren und lernende Menschen bleiben. Denn: «Die besten Lehrpersonen sind nicht jene, die alles wissen, sondern jene, die neugierig bleiben.»

### Diplome und Zertifikate übergeben

Im Anschluss überreichte PHSG-Rektor Prof. Dr. Horst Biedermann den Absolvent:innen ihre Diplome und Zertifikate. Insgesamt durften 34 Personen den erfolgreichen Abschluss des Bachelor-Studiengangs Kindergarten und Primarstufe feiern, 61 Personen jenen des Bachelor-Master-Studiengangs Sek I sowie 1 Person den berufsintegrierten Masterabschluss. Zudem wurden 8 Einzelfachabschlüsse der Sek I und 4 Masterabschlüsse in der Stufenerweiterung vergeben. Als beste Masterarbeit zeichnete die Jury jene von Florian Eggenberger aus. Er führte eine Untersuchung zum Thema «Stadtplanerische Klimaanpassung im Quartier Lachen in St.Gallen» durch.

In seinem Schlusswort sprach Prof. Dr. Horst Biedermann das Berufsethos der Lehrpersonen an. «Gute Lehrpersonen sind jene, an die sich nachfolgende Generationen gerne erinnern», sagte er. Sein Wunsch an die Absolvent:innen war denn auch: «Prägen Sie Ihre Schüler:innen so, dass diese eines Tages zu Ihnen sagen können: Sie waren es, Sie haben an mich geglaubt.» Jedem Kind und jedem Jugendlichen müsse immer wieder eine neue Chance gegeben werden, damit Wachstum möglich werde. «Dies verlangt von den Lehrpersonen Kraft und Mut, und es bedeutet auch, an Grenzen zu stossen und manchmal zu scheitern», so Biedermann. Doch gerade darin liege die Chance, weiterzulernen und stärker zu werden.

Für die musikalische Umrahmung der Diplomfeier sorgten Absolvent:innen aus dem Fachbereich Musik. Beim anschliessenden Apéro im Hadwig-Gebäude wurde gemeinsam auf den Erfolg angestossen.

**Anfragen**

Pädagogische Hochschule St.Gallen

Kommunikation, Telefon: +41 71 243 94 44, E-Mail: [communication@phsg.ch](mailto:communication@phsg.ch)

**Pädagogische Hochschule St.Gallen (PHSG)**

Der Kernauftrag der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) liegt in der Ausbildung von Studierenden zu Lehrpersonen der Volksschule und der Berufsbildung. Die Institution beschäftigt knapp 600 Mitarbeitende. Derzeit studieren rund 1'400 Personen an der PHSG.

Nebst den Bereichen Ausbildung und Berufseinführung bietet die PHSG ein umfassendes Angebot an pädagogischer Weiterbildung und Beratung. Die fünf Regionalen Didaktischen Zentren bieten angehenden und amtierenden Lehrpersonen sowie Schulen Impulse für die Weiterentwicklung des Unterrichts. Die innovativen Lernumgebungen werden jährlich von etwa 9'000 Schülerinnen und Schülern sowie erwachsenen Personen besucht.

Mit ihrem Engagement in Bildungsforschung, Entwicklung und Beratung leistet die PHSG zusätzlich einen Beitrag zur wissenschaftlichen Klärung von schulischen Fragen. Der Campus der PHSG erstreckt sich über vier Hochschulgebäude an den Standorten St.Gallen, Rorschach und Gossau. Mit den Hochschulgebäuden Mariaberg und Stella Maris in Rorschach sowie dem Hochschulgebäude Hadwig in St.Gallen verfügt sie über drei Gebäude mit historischer Bedeutung.